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一周热点

 学校召开“两会”精神报告会 解...  

 中国人民大学推选的基层党建工作...  

 中国人民大学举行隆重仪式 67...  

 刘延东、马凯校友任国务委员  

 斯蒂格利茨教授人民大学开讲“中...  

 “中国宏观经济论坛（2008年...  

 物理系王雷教授及其合作者的最新...  

 “农村社会稳定与乡村治理研讨会...  

 “中国高等院校香港校友会联合会...  

 潘石屹先生捐助人民大学贫困学子  

媒体人大

 [江苏新闻网]人民大学校长纪宝...  

 [光明日报]杨志：正确认识能源...  

 [学习与研究]纪宝成：关于“养...  

 [人民网]2008“IET-方...  

 [中国教育报]纪宝成：从清明节...  

 [新京报]中国人民大学在京文科...  

 [人民日报]中国人民大学校长纪...  

 [中华工商时报]人民大学发布预...  

 [中国教育报]纪宝成：变革的...  

 [人民日报]“中日青少年友好交...  

更多... 

人大要闻

更多... 

 俄罗斯国家管理大学校长代

表团访问人...
(2008-04-

03)

 “中华军魂——中国历代经

典军旅诗书...
(2008-04-

03)

 “孟祥斌英雄效应”研讨会

在京举行 ...
(2008-04-

03)

 纪宝成校长率团参加
APAIE200...

(2008-04-
02)

 北京市教委孙善学委员到人

民大学调研...
(2008-04-

02)

 牛维麟常务副书记兼副校长

出席“国...
(2008-04-

02)

 《神华模式及其对中国国有

经济改革的...
(2008-04-

03)

 法学院举办“中日证券金融

法制国际研...
(2008-04-

02)

 关怀教授执教58周年座谈会

在人民大...
(2008-04-

02)

 法学院举办东亚国家公务员

法律培训制...
(2008-04-

02)

国家社科基金重大项目“贯彻落实科学发展观与深化财税体制改革研究”开题报告会成功召开  

(2008-04-03 03:16:48)

作者：财政金融学院 

        由中国人民大学安体富教授、朱青教授共同主持的国家社会科学基金重大项目“贯彻落实科学发展观与深化

财税体制改革研究”的开题报告会于2008年3月23日上午在中国人民大学明德主楼801会议室举行，学校科研处处

长杜鹏教授出席会议并讲话。 

        会议邀请多位我国多位著名财税专家莅临指导。专家组组长由财政部财政科学研究所原所长何盛明教授担

任，专家组成员包括国家税务总局原副局长许善达，财政部经建司司长王保安，全国人大常委会预算工作委员会

调研室主任冯键，财政部财政科学研究所所长贾康教授，中国社会科学院财贸所副所长高培勇教授以及中央财经

大学财政学院院长马海涛教授。课题组顾问、中国人民大学资深教授陈共、王传纶先生，课题组首席专家安体富

教授、朱青教授，以及课题组成员郭庆旺教授、岳希明教授、王秀芝副教授、刘晓路副教授、谢波峰博士、陈晓

光博士、贾俊雪博士、张鹤博士、吕冰洋博士等共二十余人参加了开题报告会. 

        开题报告会由中国人民大学财政金融学院院长郭庆旺教授主持，他首先向前来参加报告会的专家致欢迎辞，

并介绍了参加开题报告会的专家组成员以及课题组成员。随后，课题组首席专家安体富教授和朱青教授向专家组

成员介绍了本课题的总体思路、子课题的设置以及子课题的研究内容等。各位专家在认真听取上述介绍之后，纷

纷就课题研究的重点、方法、子课题设置等问题发表了自己的意见。专家们一致认为，课题组提交的开题报告总

体思路比较清晰，子课题的设置能够紧密围绕课题的主题，各子课题研究的内容注重了理论联系实际，从开题报

告的情况来看课题组对此项课题的研究是十分重视的。同时，各位专家对本课题下一步的研究也提出了一些中肯

的意见和建议。专家们认为：（1）本课题的研究要紧密地围绕科学发展观对财税体制的内在要求，以科学发展观

的内涵为制度设计的背景；（2）研究方法和内容要突出高校的优势，研究的起点要高，并要在完整性和系统性方

面有所突破；（3）要做到理论和实践相结合，要注重对国情的研究，特别要注意研究成果的实用性和可操作性，

以便使其更好地为政府决策服务；（4）要借鉴国外的相关经验，特别是单一制国家财税体制的经验；（5）课题

要有一定攻关性的成果，例如对基层政府公共服务的能力、转移支付的规模等等都要有定量的研究，争取能够拿

出一些计量公式和方法。 

        会议结束前，郭庆旺院长和安体富教授作了总结性发言，对专家组的宝贵意见和建议表示衷心的感谢，并在3

月27日下午召开课题组成员全体会议，在听取专家组意见的基础上，进一步完善子课题大纲，充实子课题的研究

内容。 

        (编辑：文静) 
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